



Die stellv. Bürgermeisterin Claudia Wilps gratulierte dem Ehepaar Püttmann zur Eisernen Hochzeit. Foto: privat

Eiserne Hochzeit

Neukirchen-Vluyn. Am 21. Juli 1951 heirateten Liselotte und Karl-Heinz Püttmann im Alter von 20 bzw. 24 Jahren. Das Neukirchen-Vluyn-Ehepaar hatte sich zuvor beim Tanzen über Freunde kennengelernt. Püttmanns haben einen Sohn und leben heute in direkter Nachbarschaft mit ihrem Neffen und seiner Familie. Liselotte Püttmann stammt aus Neukirchen-Vluyn, arbeitete in jungen Jahren bei Paradies und bis zu ihrem

Renteneintritt in der Kaufhalle in Neukirchen. Karl-Heinz Püttmann kam ursprünglich aus Krefeld vom Egelsberg und war bei der Zeche Niederberg als Fahrer beschäftigt. Dort war er auch lange Mitglied der Werksfeuerwehr.

Anlässlich ihrer Eisernen Hochzeit überbrachte die zweite Stellvertreterin des Bürgermeisters, Claudia Wilps, dem Jubelpaar Glückwünsche im Namen des Rates und der Stadt.



Frauen ans Schachbrett

Gerade mal eine Dame zielt das Schachbrett. Doch sie ist die mächtigste Figur im Spiel. Zeit, dass sie mehr weibliche Unterstützung am Brett bekommt.

von Claudia Basener

Moers. Von 64 Mitgliedern der Schachfreunde Moers (von 7 bis 85 Jahren) sind lediglich drei weiblich. Eine von ihnen ist die zweite Vorsitzende Regina Weihofen, die „mehr Frauen ans Brett holen möchte.“

Regina Weihofen kam vor 35 Jahren durch einen Freund zum Schach. Nach einer längeren Pause begann sie im Internet auf diversen Schachplattformen zu spielen. Vor vier Jahren dann der Entschluss sich einem Verein anzuschließen. Doch die Hemmschwelle war groß: „Ich bin zwar nicht schüchtern, aber zum ersten Mal alleine in einen neuen Verein zu gehen, der beinahe nur aus Männern besteht, kostete auch mich Überwindung.“ Aber es hat sich gelohnt. Regina Weihofen wird nett empfangen und beschließt wiederzukommen. Seitdem spielt sie ein bis zwei Mal die Woche im Verein und tritt auch für die vierte Mannschaft im Ligabetrieb an. Das sei jedoch kein Muss: „Man kann bei uns



Damen gesucht. Regina Weihofen wünscht sich weibliche Unterstützung, damit ihr Verein noch blüht. Foto: cb

auch einfach nur so - ohne Uhr und 'berührt ist geführt' - spielen.“

Vor drei Wochen wird Regina Weihofen in den Vorstand gewählt und hat es sich zur Aufgabe gemacht, Frauen die Scheu vor dem Schachverein zu nehmen. „Es gibt Frauen, die Schach spielen, aber die meisten trauen sich einfach nicht vorbeizukommen.“ Schach sei zwar eine Männerdomäne, doch Frauen seien nicht dümmer oder könnten weniger gut strategisch denken, ist Regina Weihofen überzeugt. Auch die viel gerühmte männliche Logik sei nicht so wichtig, wie man denke: „Man muss nur Interesse an dem Spiel entwickeln. Die Fähigkeiten, die man braucht, entwickeln sich, wenn man spielt.“ Für sie

selbst macht die Abwechslung den Reiz aus: „Durch, dass sich die Strategie auch an den Zügen des Gegners orientieren muss, ist jede Partie anders. Ich langweile mich nie.“ Auch andere Vorurteile kann sie schnell entkräften: Die Jugendabteilung bestehe nicht aus Nerds und biete vielfältige Beschäftigungsmöglichkeiten über den Schachsport hinaus. Und Schachspieler seien nicht zwangsläufig alte Männer mit langen grauen Bärten: „Wir haben viele verschiedene Typen aus den unterschiedlichsten Bereichen dabei. Alle sind sehr nett und freuen sie über jedes neue Mitglied - egal ob weiblich oder männlich, ob Einsteiger oder Fortgeschritten.“ Neben Frauen wirbt Regina Weihofen aber auch die

neuen Mitbürger: „Der Schachzug ist in Syrien der gleiche wie hier. Ich würde mich freuen, wenn uns auch Spieler aus anderen Nationen kennenlernen möchten und wir ihnen vielleicht den Alltag etwas erleichtern können.“

FAKTEN

- Die Schachfreunde treffen sich jeden Freitag zum freien Spielabend ab 18 Uhr (die Jugend trifft sich bereits ab 16 Uhr) und sonntags ab 10 Uhr in der Begegnungsstätte Fritz-Büttner der AWO in Moers, Bonifatiusstraße 72. Einfach vorbeischauen!
- Vom 19. bis zum 21. August findet die 4. Offene Moerser Schachmeisterschaft statt. Infos: www.sfmomers.de

Tagespflege-Seminar

Kamp-Lintfort. Ab dem 26. August beginnt beim Katholischen Bildungsforum die neue Qualifizierung zur Tagesmutter bzw. zum Tagesvater, die in Kooperation mit dem Familienzentrum St. Josef im Verbund und dem Jugendamt der Stadt stattfindet. Die Grundqualifizierung dieser Fortbildung findet an vier Wochenenden mit insgesamt 80 Unterrichtsstunden statt. Anmeldungen nimmt das Haus der Familie in Kamp-Lintfort entgegen. Die Gebühr für die Fortbildung beträgt 260 Euro. Im Rahmen dieser Qualifizierung bekommen Interessierte sämtliche Grundlagen, über pflegerische und pädagogische Fähigkeiten vermittelt, die notwendig sind, um als Betreuungskraft für Kinder arbeiten zu können. Mit dieser Qualifizierung kann man sich dann von den Jugendämtern vermitteln lassen. Infos gibt's bei Irmgard Polm unter Tel.: 02842 / 911 213. Gerne wird der Handzettel mit ausführlichen Infos zugesandt.

Haus der Familie in den Ferien geöffnet

Kamp-Lintfort. Das Haus der Familie Kamp-Lintfort, Kirchplatz 10, bleibt während der Sommerferien bis zum 19. August wochentäglich in der Zeit von 9 bis 12 Uhr geöffnet. Die Mitarbeiter/innen informieren über Kursangebote und nehmen Anmeldungen entgegen. Auskünfte gibt es unter Tel.: 02842 / 91120 oder über die Homepage haus-der-familie-kamplintfort.de.

GRÜNDE GIBT ES GENUG

Schalten Sie Ihre
**FAMILIEN-
ANZEIGE**
im Stadt-Panorama am
Sonntag.

Stadt-Panorama am Sonntag

www.stadt-panorama.de • info@stadt-panorama.de



Wählen Sie in unseren Geschäftsstellen aus einer Vielzahl von Größen und Motiven oder Sie wählen einfach Ihr Wunschformat - wir beraten Sie gern.

GESCHÄFTSSTELLE DUISBURG:

Hafenstraße 2 • 47119 Duisburg • Telefon 02 03 / 57 000 - 0

GESCHÄFTSSTELLE MOERS:

Friedrichstraße 34 • 47441 Moers • Telefon 0 28 41 / 915 - 0

Johannah
IST ACHTZEHN
Ein wunderschönes Leben voll Liebe,
Glück und Gesundheit wünschen Dir
FAMILIE
& FREUND(E)

ANZEIGENGRÖSSE
2 Spalten (91,5 mm) breit
50 mm hoch
ab 80,- €

Original Anzeigengröße
91,5 x 50 mm

HURRA!
Dein Sonnenschein
ist nun endlich da!

Emily
24.12.2015

Hallo, **SONJA**
Großes Glück kann
so klein sein.

Das gesamte Team vom
Krankenhaus und
den „Schwestern“ freut sich
RIESIG mit Dir. **ALLES GUTE!**

ANZEIGENGRÖSSE
2 Spalten (91,5 mm) breit
120 mm hoch
ab 192,- €

Original Anzeigengröße
91,5 x 120 mm